

V Aniversario

Parece que fue ayer, y hace ya cinco años que dimos nuestras primeras charlas en El Mirador. Recordamos nuestros primeros pasos, arropados por unas paredes repletas de tesoros en forma de libros, y los debates intensos llenos de propósitos e ilusiones. Decidimos entonces dar forma a un proyecto dedicado a nuestro querido Peñafiel.

El objetivo no parecía fácil, pero éramos cinco personas llenas de ilusión y optimismo. A pesar de que estábamos jubilados creíamos que sí podíamos aportar algo a nuestro pueblo.

Después de múltiples debates sobre lo que queríamos hacer, decidimos centrarnos en recuperar nuestra historia en todos sus ámbitos, además de hacer actividades en las que nuestros vecinos pudiesen participar de pleno derecho. Considerábamos además que era un espacio vacío y dejado a su suerte por parte de las autoridades competentes que, durante muchos años, habían gobernado nuestro pueblo. Nuestro afán por recuperar la memoria de la historia y alentar conciencias sobre un patrimonio tan olvidado y maltratado es lo que hizo que “naciéramos”.

Creemos que es justo recordar el cómo y el porqué nacimos. Para hacerlo, volvemos a recordar el escrito fundacional que publicamos entonces, y que sigue hoy vigente:

“Un grupo de vecinos de Peñafiel, animados por el cariño a la tierra, hemos constituido la Asociación Histórico Cultural “Torre del Agua”, con el ánimo de participar en la vida cultural de nuestra villa, y recopilar y documentar su historia. Pretendemos que todos los ciudadanos de Peñafiel aprendan a conocer y sentirse orgullosos de su pasado, y proyectar conjuntamente su presente y su futuro.

El nombre de “Torre del Agua” es una evocación de la torre del mismo nombre situada en el puente de La Leona sobre el río Duratón, en la cual se conservaban los documentos que daban testimonio de nuestra larga historia, y que una crecida del río se llevó, borrando para siempre gran parte de nuestro pasado.

Queremos que esta nueva “Torre del Agua” recopile, conserve y difunda el legado que hizo de nuestra villa una de las más importantes de su tiempo. El pasado está hecho, pero diseñar y poner en valor, tanto el presente como el futuro, está ahora en manos de todos los vecinos de Peñafiel.

Nacemos con un espíritu abierto a todos los que quieran acercarse a nosotros. Y nosotros nos acercaremos con humildad a nuestra villa. Como no podía ser de otra forma, nos hemos marcado unas metas ambiciosas que deseamos compartir con vosotros.

Entre los fines de esta asociación están: fomentar la participación social y cultural; desarrollar los valores éticos y humanísticos de la sociedad; inculcar los valores de la ciencia, la tecnología y el medio ambiente; recopilar, documentar y catalogar documentos históricos y etnográficos; organizar acontecimientos sociales y culturales; publicar monográficos de interés social, cultural e histórico, e incentivar certámenes literarios y cortos de cine histórico.”

Nuestra labor será como la gota de agua constante, que al final horada la piedra. Su huella se verá con el paso del tiempo. Pero necesitamos el calor y el apoyo de nuestra gente de Peñafiel.

Peñafiel 22 de julio de 2014